

zwey; nemlich: 1) Erkantniß und Bereuung der Sünden, und 2) der wahre Glaube an Christum. Gefragt: Ob nicht noch was zur Busse gehöre? Antw. Ja; aber das komme aus den beyden ersten Stücken, nemlich die Besserung des Lebens. Diß alles habe er auch mit deutlichen Sprüchen der H. Schrift zu erweisen gewußt. Zugleich habe er auch auf Befragen erzehlet, was und wie viel Stücke die Papisten zur Busse erforderten, deren Ungrund er auch aus dem Worte Gottes zeigen können.

Es war auch einer unter denen Emigranten, Namens Wolfgang Korbach aus Wagram bürtig, welcher in Gottes Wort sehr geübet war, un wenn er von diesem und jenem Stück der Evangelischen Religion befragt wurde, nicht nur wohl darauf antworten, sondern solches auch so fort mit einem Spruch aus der Bibel beweisen, auch so gar das Capitel, wo derselbe zu finden, anführen konte. Nur eines zu gedenccken: Als die Rede vom Fegfeuer war, so gedachte er davon folgendes: Die Pfaffen haben uns immer viel vom Fegfeuer hergeschwakt; es ist aber lauter dumm Zeug. Unser lieber Herr sagte ja dorten zum Schächer am Creuz, bey dem Evangelisten Marco am 23: Heute wirst du mit mir im Paradis seyn, nicht aber erst ins Fegfeuer kommen. Der reiche Mann bey Luca am 16. kam ja so gleich in die Hölle und Lazarus in den Himmel, und also keiner ins Fegfeuer.